
 

bmi.gv.at 

Karl Nehammer, MSc 

Bundesminister 

Herrn 

Präsidenten des Nationalrates 

Mag. Wolfgang Sobotka 

Parlament 

1017 Wien 

Geschäftszahl: 2020-0.200.6782020-0.200.678  

Wien, am 30. März 2020 

Sehr geehrter Herr Präsident! 

Die Abgeordnete zum Nationalrat Dr. Stephanie Krisper, Kolleginnen und Kollegen haben 

am 30. Jänner 2020 unter der Nr. 670/J an mich eine schriftliche parlamentarische 

Anfrage betreffend „Amtsübergabe im Innenministerium“ gerichtet. 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt: 

Zur Frage 1 bis 3: 

• Über welche Entscheidungen des ehemaligen Innenministers Wolfgang Peschorn 

wurden Sie in dessen Bericht an Sie informiert? 

• Über welche Maßnahmen des ehemaligen Innenministers Wolfgang Peschorn 

wurden Sie in dessen Bericht an Sie informiert? 

• Über welche Überlegungen des ehemaligen Innenministers Wolfgang Peschorn 

wurden Sie in dessen Bericht an Sie informiert? 

 

Die Aufgaben des Bundesministers für Inneres werden im Bundesministeriengesetz 

beschrieben. Im Dokument, das mir mein Vorgänger, BM a.D. Dr. Peschorn überreichte, 

werden keine Entscheidungen und Maßnahmen, vielmehr persönliche Einschätzungen 

und Überlegungen dargelegt. Diese sind nicht Teil des parlamentarischen 

Interpellationsrechts. 
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Zur Frage 4 und 5: 

• Welche Überlegungen bzw. Empfehlungen haben Sie wann inwieweit umgesetzt? 

• Welche Überlegungen bzw. Empfehlungen planen Sie wann inwieweit umzusetzen? 

 

Die dargelegten Überlegungen und Empfehlungen habe ich durch das Büro des 

Generalsekretärs katalogisieren und den Sektionen zur Bewertung übermitteln lassen. 

 

Zur Frage 6, 10 bis 12: 

• Werden Sie den Bericht im Ganzen bzw. teilweise veröffentlichen? 

a. Wenn Ja, wann? 

b.    Wenn nein, warum nicht? 

• Wurden Vorschläge zur besseren Zusammenarbeit zwischen Justizbehörden und 

Kriminalpolizei übergeben? 

a. Wenn ja, welche? 

• Wurden Vorschläge zu transparenteren Postenbesetzungen im BMI übermittelt? 

a. Falls ja, welche? 

• Wurden Empfehlungen für Einsparungen im Ministerium gemacht? 

a. Wenn ja, welche? 

 

Eine Veröffentlichung ist nicht geplant. Der Bericht enthält persönliche Empfehlungen und 

Überlegungen über die gesamte inhaltliche Bandbreite des Ressorts. Der Umgang mit dem 

Bericht wurde mit BM a.D. Dr. Peschorn nach grundlegender Analyse persönlich im 

Vieraugengespräch erläutert.  

Zur Frage 7 bis 9: 

• Wurden Vorschläge zur BVT-Reform in diesem Bericht übermittelt? 

a. Wenn ja, welche? 

• Wurden im Bericht Entscheidungen und Vorarbeiten von Innenminster Peschorn 

bezüglich der BVT-Reform festgehalten? 

a. Wenn ja, welche? 

• Wurde im Bericht der weitere Fahrplan für die BVT-Reform festgehalten? 

a. Wenn ja, welcher? 

Zur Beantwortung dieser Fragen darf aus Gründen der gebotenen Geheimhaltung auf 

bereits erfolgte und zukünftige Ausführungen im Ständigen Unterausschuss Inneres zum 

Thema BVT verwiesen werden. 

 

2 von 4 732/AB XXVII. GP - Anfragebeantwortung

www.parlament.gv.at



 

 

3 von 3 

 

 

Zur Frage 13: 

• lnnenminister Peschorn hat eine Kosten-Überprüfung der Kabinette der letzten fünf 

Jahre im angekündigt. Liegen zu dieser Ergebnissen vor? 

a. Wenn ja, werden Sie die Überprüfung veröffentlichen? 

Die diesbezügliche Prüfung ist ressortintern noch nicht abgeschlossen. 

 

 

Karl Nehammer, MSc 
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